

Telegramas y Telefonemas

Los constitucionales en Méjico

Madrid 17, á las 7:40 tarde.
Se han recibido noticias de que los constitucionales han entrado en Méjico, y se espera la llegada del general Carranza.
En la ciudad reina tranquilidad por ahora, según los despachos.

De Marruecos

Madrid 17, á las 9:30 noche.
Un despacho de Melilla comunica que, fondeado en aquel puerto el vapor «Luis Vives», con 467 repatriados españoles de diferentes puntos. Marcharán á la Península á bordo del «Antonio Lázaro». El comandante general Sr. Gómez Jordana alojó á los repatriados en la Alkazaba, sirviéndoles un rancho extraordinario.

EL TIEMPO

Madrid 16, á las 11:10 noche.
La perturbación atmosférica, determinada en el centro de presiones débiles que se formó cerca de las costas gallegas, ha producido los naturales efectos en toda la zona cantábrica, habiendo llovido con intensidad, especialmente en San Sebastián, Bilbao y Santander.
En el resto de España el tiempo continúa siendo bueno, aunque la depresión atmosférica hace temer un cambio muy pronto.
La temperatura ha descendido bastante; soplan vientos fuertes y durcos.
En Madrid hoy ha sido también caluroso, aunque mucho menos que los anteriores.
La fuerte brisa que soplaba refrescó mucho la atmósfera, en la madrugada se sintió bastante el fresco.
La temperatura máxima ha sido 29 grados y la mínima 14. El barómetro ha mareado 705 (buen tiempo).

EL DÍA TAURINO

Madrid 17, á las 11:45 noche.
EN BILBAO
Hay encerrados ocho toros de Parladé para Gallo, Cochero, Joselito y Posada. Hace un calor insuportable.
Primer toro.—Es bravísimo. Se arranca pronto y de largo á los caballos cinco veces, le da cuatro caídas y desanzarra una acémila. Rafael hace una gran faena de muleta, que comienza con un pase cambiado. Luego se estrecha, y metido materialmente entre pitones, da pases por alto, de pecho, en redondo, de molinete. El público, puesto de pié, no cesa de jalar y aplaudir con el mayor entusiasmo la admirable labor del supremo maestro, y pide que siga toreando. El calvo cae, y la segunda parte del muleteo es tan estupenda ó más que la anterior, y por si esto era poco, entrando de cerca y despacio mete un estocazo hasta el puño en todo lo alto. (Gran ovación, oreja y varias vueltas al ruedo, por cuyo motivo se retrasa la salida del segundo toro.)
Segundo.—Cochero dá unas verónicas regulares y escucha palmas nutridas. El parlado sufre cuatro sangrías, por dos vuelcos y un potro.
En los quintes se ovaciona á Cocherito y Joselito. El bilbaíno hace una faena superior, intercalando pases rodilla en tierra y otros que remata acariciando los pitones al toro. Después atiza un volapié que mata sin puntilla. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)
Tercero.—Joselito le da las buenas tardes con unos recortes capote al brazo, ceñidísimos, y á esto siguen unas verónicas de lo bueno, y escucha una ovación, porque todo ello lo ejecuta en un palmo de terreno. Admite el toro con voluntad cinco garrochazos, por cuatro caídas y un peneco. El toro resulta muy animado, porque los matadores hacen la mar de cosas en los quintes. Joselito toma las banderillas, cita de lejos y cambia sin clavar, repite la suerte y deja un par superior, del que cae un palo; coloca otro también súper de frente y otro con los terrenos cambiados. (Ovación.)
Pepito comienza la faena de muleta con un pase arrollador; sigue cerca y bien y sufre un acoño; continúa con muleteos de castigo á un palmo de los pitones, y una nueva colada descompone un tanto á Maravilla, que coloca una estocada trasera. (División de opiniones.)
Cuarto.—Posada dibuja unas verónicas, un farol, dos navarras y una revolvera todo de buena clase. La pelea del de Parladé se reduce á cuatro varas, sin ulteriores consecuencias. Posada ofrece los palos al Gallo. Sale por delante Curro y cuarteo un buenísimo par. Rafael cambia sin clavar y lo consigue en el segundo envite. Repite el primero con otro par al cuarto.
Posada, completamente solo, muletea cerca, valiente y adornado, pincha tres veces y dá una buena con descabello obligado. (Palmas.)
Quinto.—El Gallo vuelve á cantar y lanza el kikinkí en forma de unas verónicas y navarras clase extra, y además las rubrica con una larga cambiada que no hay quien la mejore.
El toro recibe tres varas que son tres caídas y tres caídas que son tres derrochaciones caballerías. El presidente se precipita al cambiar el toro y se la gana. Gallo ofrece ahora los palos á Posada. Este deja un par al cuarto superior y Gallo cambia en falso, da luego un par que no prende y repite con un par delantero.
Rafael brinda este toro á su amigo el afidado de Madrid D. Joaquín Menchero. Los muletos primeros pases son naturales, se cambia la derrocha de tal modo la gracia torera, que es de exclusiva propiedad, que el público, loco de entusiasmo, se opeña á que ataque con el toro. El calvo, complaciente, cada vez más como si fuera un perro amaestrado, y cuantas veces le viene en gana se detiene y acaricia al bocado. Por fin entra bien, y deja media la puntilla, y lo consigue al segundo intento vuelta al ruedo y media hora recogiendo sombrero.

Séptimo.—Cinco varas, sin consecuencias; amenizan el toro, con sus quites, Cocherito y Joselito. Este toma de nuevo las banderillas, y después de adornarse en la preparación y de marcar un cambio sin clavar, deja medio, y repite con otro con los terrenos cambiados.
Con la muleta hace una faena magistral, valientísima, cogiendo repetidas veces los pitones y arrollándose en la propia cara del toro. Con el estoque da dos pinchazos y dos medias estocadas, y al doblar el toro, escucha aplausos.
Octavo.—Se resiste á salir del toril, y pasamos media hora poniendo en juego todas las artimañas imaginables para hacerle salir al redondo. La pelea en este toro no pasa de regular. Gallo y Posada hacen buenos quites, y Currito, después de una faena deslucida y poco confiada, da un pinchazo, saltando el estoque al tendido; el toro, que había sido muy castigado en el primer tercio, dobla, y el puntillero lo remata.

EN CIUDAD-REAL
La entrada es floja. De los ocho toros pertenecen cuatro al marqués de Melgarejo, y otros cuatro á Aleas. Como matadores figuran: Mazzantini, Relampaguito, Manolete y Freg.
Primer toro.—De Aleas cinco varas en seco, quites lucidos á cambio de Mazzantini y Freg; y el primero, después de colocar dos pares superiores de banderillas, toma los avíos y da los primeros pases sentado en el estribo de la barrera; cuando iguala al toro, señala dos pinchazos en lo alto y luego media superior que le vale una ovación.
Segundo.—De Melgarejo, Relampaguito da dos verónicas buenas; toma el corneteo cuatro varas, por cero caídas y un caballo. El picador de reserva pasa á la enfermería. Relampaguito coloca medio par al cambio. El toro está huido, y el matador lo sujeta á fuerza de valentía y lo despacha de media lagartijera.
Tercero.—De Aleas, Manolete dá unos lances bien. En las tres únicas varas que toma el bicho, da ocasión á Relampaguito y á Manolete á que hagan dos buenísimos quites. La faena de muleta del cordobés no tiene nada de lucida, y con el estoque ataca cuatro veces, siendo las tres primeras otros tantos pinchazos y la última media contraria.
Cuarto.—De Melgarejo. En el primer tercio son para Freg las palmas. Luego hace una gran faena de muleta, imitando en muchos pases el estilo del Gallo. La música ameniza la faena, que corona el mejicano con un volapié inmenso. (Ovación y oreja.)
Algunos espectadores se arrojan al ruedo, y pasean á Freg á hombros por el redondo.
Quinto.—Sigue la ovación á Freg, Mazzantini veroníquea bien, después brinda al marqués de Melgarejo, y sin perder la caraterística de muleta, dando media estocada baja. (Pitos y palmas y regalo.)
Sexto.—De Aleas. Unos lances de Relampaguito merecen palmas. Cuatro varas, tres caídas y un caballo. Relampaguito muletea adornado, deja media estocada en su sitio y luego otra superior. (Ovación.)
Séptimo.—De Melgarejo. Manolete se dedica al baile primero en unos lances de capa y luego en la faena de muleta. Cuarteando larga un pinchazo y dos medias estocadas en la misma forma. (Pitos.)
Octavo.—De Aleas. Freg tora de capa valiente, pero el bicho se le come el terreno y lo achuca. Con las banderillas cambia un par superior, y con la muleta hace una faena notable y adornada, que completa con un pinchazo y una buena estocada. (Ovación y las dos orejas.)

EN GUADALAJARA
Se lidián seis novillos para Aranguito y Angeleto.
Ambos diestros quedaron bien.
Al hacerse el encierro de los toros dos de éstos se desmandaron.

Las corridas de Linares
Linares.—Para la primera corrida de feria, que se celebrará el día 28, han sido contratados Gallo y Belmonte.
La noticia ha despertado gran entusiasmo en la afición.

El ministro de Fomento
Madrid 17, á las 11:25 noche.
El ministro de Fomento, que como es sabido, llegó hoy á Madrid, manifestó á los periodistas que está preparando gran número de obras públicas con las que podrá remediarse en parte la crisis obrera. Añadió que el gobierno lo sacrificó todo en beneficio de los obreros, y que se efectuarán inmediatamente todas aquellas obras que están autorizadas por las Cortes.
«Para ello—dijo—tengo atribuciones amplias del Consejo, pero lo que no puedo hacer, lo que no haré por más peticiones que se me formulen, es permitir que se realicen obras que no estén legalmente autorizadas, siendo inútil las cuantas gestiones se hagan en tal sentido.»

De Provincias
Madrid 17, á las 11:50 noche.
Accidente de aviación
Badajoz.—El aviador Hermenegildo Montero se elevó con su aparato desde este aeródromo, ascendiendo magníficamente y haciendo un vuelo á 4.600 metros de altura.
El aviador evolucionó sobre esta ciudad, dirigiéndose á Portugal.
Cuando regresaba al campo, y á una altura próximamente de 800 metros, una ráfaga de aire echó sobre la cara del aviador el cubrecabezas, tapándole los ojos.
El aviador perdió la guía, y el aparato descendió vertical y rapidísimamente, quedando convertido en un montón de astillas y lona, de donde fué extraído Hermenegildo Montero milagrosamente ileso.
El accidente ocurrió en la frontera.

La subida del pan
Huelva.—Se ha reunido el alcalde, el gobernador y el presidente de la Cámara de Comercio, para tratar de la subida del pan, anunciada para hoy.
Se anunció nuevas reuniones, para buscar una solución encaminada á evitar el encarecimiento de tan necesario artículo.

Fallecimiento
Madrid 18, á las 1:30 madrugada.
Ha fallecido Pepita Cobeña, hermana de la genial artista Carmen y esposa del popular actor Agapito Cuevas.
La finada se había trasladado á El Escorial, con objeto de reponer su salud.

Rasgo de honradez

Madrid 18, á las 0:30 madrugada.
En la estación del Mediodía, el cochero Alejo Sánchez alquiló su vehículo á dos señores á los que condujo á una joyería en la Carrera de San Jerónimo.
Al retirarse observó que en su vehículo habían dejado dichos señores, olvidado, un maletín lleno de alhajas, cuyo valor, según más tarde se supo era de 1.800.000 pesetas.
El cochero devolvió, luego de buscar á los dueños, el maletín, recompenándole con una propina de 100 pesetas.

En Gobernación
Madrid 18, á las 2:15 madrugada.
Esta madrugada nos ha recibido en el ministerio de la Gobernación el Sr. Quejana.
Ha dicho que Su Majestad el Rey había salido de San Sebastián para Madrid.
También ha manifestado, que según despa-

La guerra europea

Madrid 17, á las 8:15 noche.
Los periódicos oficiales
La Gaceta publica una real orden autorizando á la Compañía Valenciana de los Correos de África, para suspender, mientras duren las presentes circunstancias, el servicio especial que prestaba los domingos entre Algeciras, Tánger y viceversa, y disponiendo que este servicio se preste el mismo día, con arreglo al horario que rige en los restantes días de la semana.
Dice el Sr. Dato
«Sigue el gobierno recibiendo telegramas de felicitación de toda España, por las medidas adoptadas en el presente conflicto.
He conferenciado con D. Basilio Paraiso, que se ha mostrado en esta conferencia el patriota de siempre.
Esta mañana me visitó el Sr. Sánchez Guerrero, y luego celebré una conferencia por teléfono con el señor marqués de Lema. Ambos ministros carecían de noticias de interés.
Esta mañana llegó á Madrid el Sr. Ugarte. En vista de las circunstancias por que atravesamos, el Rey ha desistido de ir á Bilbao para asistir á la inauguración del Instituto de Previsión. El general Sr. Marvá, presidente del mismo, ha acordado aplazar la indicada sesión.
El Sr. Valero Hervás, representante de la Compañía minera de Riotinto, ha manifestado que la empresa, á pesar del gran sacrificio que ello le supone, no despedirá á ningún obrero ni disminuirá el trabajo en lo más mínimo. Esto sirve de contestación á las informaciones tendenciosas que publican algunos periódicos de Huelva, interesados, al parecer, en que ocurran perturbaciones del orden público.
El miércoles celebraremos Consejo, preparatorio del que el jueves presidirá el Soterrano.
Carezco de noticias de la guerra.
D. Pablo Iglesias me ha pedido hora, y creo que me espera para hablarme. Quizá venga á felicitarme por las medidas adoptadas ante el conflicto internacional y á darme las gracias por la labor socialista que realizamos, pues hemos llegado á meter mano en el Arancel.
Oficialmente ha terminado la movilización del ejército en Francia. Ahora hay que esperar noticias de Bélgica.
En Francia ha comenzado á publicarse un boletín militar, que edita el ministerio de la Guerra, y que se reparte en cuarteles y campamentos, escrito en lenguaje llano y con el propósito de levantar el espíritu patriótico de las tropas.
Ante el conflicto que se avecina por la escasez de papel, tendréis ustedes que reducir el tamaño. Ya han hecho e.o muchos periódicos franceses.»

Noticias de Las Palmas
Dicen de Las Palmas que en todas las islas Canarias reina gran ansiedad por conocer noticias de la guerra. Grupos de extranjeros acuden á las redacciones de los periódicos solicitando noticias.
Hay muchos extranjeros reservistas que no pueden embarcar para incorporarse á sus ejércitos. Han llegado muchos belgas que proceden del Congo y no pueden continuar l'viaje.
Procedente de Gibraltar fondó el crucero inglés «Courmwall». Su comandante visitó al cónsul de su país, al gobernador civil y al almirante Fidal. Las autoridades le devolvieron la visita á los pocos momentos.
El crucero zarpó en unión de otros cruceros que le esperaban fuera del puerto.
La crisis obrera va en aumento y se gestiona la realización de obras por administración para aliviarla.
Ante la carestía de los artículos de primera necesidad, se han creado tres Cooperativas, que expenden los géneros á precios módicos.
La prensa pide la desgravación de los azúcares.

En Gobernación
El ministro de la Gobernación, al recibirnos esta mañana, nos hizo á los periodistas las manifestaciones siguientes:
«Recibo buen número de despachos de todos los gobernadores de provincias dándome detallada cuenta de todas las existencias de artículos de primera necesidad.
Los datos recogidos hasta hoy no pueden ser más satisfactorios.
No habrá necesidad de adoptar medidas extremas, y como el espíritu público está bien dispuesto, todo lo que se temía queda reducido á nada.
De un momento á otro se espera que empiecen á librarse grandes combates entre las tropas aliadas y los alemanes.
Parece confirmarse que el Japón ha enviado el «Ultimatum á Alemania.»

Lo que será la gran batalla
El ministro de la Guerra de Francia ha dirigido á los periódicos franceses la siguiente carta:
«Antes de comenzar la gran batalla que se prepara en territorio belga, el gobierno cree de su deber exponer algunas consideraciones sobre la importancia de los hechos que se avecinan.
Casi la totalidad del ejército francés va á luchar con la casi totalidad del ejército alemán, la parte oriental del Imperio.
Por otra parte, la violación de la neutralidad y la resistencia que ha ofrecido Bélgica á los alemanes, ha hecho extender las líneas de los ejércitos franceses y belgas hasta Holanda.
El frente de esta gran batalla abarcará, pues, desde Basilea á Maestricht, poniendo frente á frente á millones de hombres.
Esta gran extensión de la línea del combate lo diferencia esencialmente de todos cuantos hasta ahora registra la historia.»

chos oficiales, en algunas provincias se han constituido las juntas que han de recaudar socorros con destino á los repatriados.
Nos ha dado cuenta de otro despacho de Zaragoza, en que se le participa que entre los vecinos de Ajuara y Torrehermosa se había suscitado una cuestión, que terminó en una verdadera batalla campal.
Resultaron dos muertos y cuatro heridos graves.
También resultó herido de una pedrada en una oreja, el alcalde de uno de los pueblos mencionados, que quiso intervenir para apaciguar los ánimos.

Visita y donativo
Madrid 18, á las 1:15 madrugada.
Comunican de San Sebastián que el presidente de la Cámara de Comercio Española en Orán ha visitado al ministro de Estado en San Sebastián, haciéndole un donativo de 100 pesetas para los repatriados.

Cuando dos ejércitos adversarios se colocaban en un frente de 20 á 30 kilómetros, se observaba este doble efecto. Era el combate rápido y era decisivo. En un frente de 600 kilómetros no puede ocurrir esto.
Es imposible que uno de los adversarios logre de momento ventajas definitivas en la totalidad de la línea del frente.
Las operaciones no producirán estas ventajas en horas. Tendremos desventajas en puntos determinados de la línea de combate; los alemanes las tendrán en otros.
Después vendrán las operaciones sucesivas á modificar las condiciones de la lucha hasta decidir la ventaja definitiva en pro de uno de los beligerantes.
La opinión debe estar preparada para recibir noticias contradictorias, pues es novísima esta forma de entablar combates y sin precedentes históricos.
Hasta pasado un período de ocho ó diez días no se tendrán noticias decisivas del combate.
El país debe acoger con sangre fría las noticias de la marcha de este gran combate, que ya no se hará esperar.»

La telegrafía sin hilos
El gobernador civil de Barcelona ha comunicado al gobierno que los capitanes de los buques mercantes, surtos en aquel puerto, han arriado espontáneamente las antenas de la telegrafía sin hilos.
Noticias de San Sebastián
Marcharon á Santander los Infantes doña Luisa, D. Carlos y el hijo de éste D. Alfonso.
El ministro de Estado conferenció por teléfono con el de la Gobernación, ocupándose de algunos pormenores de la repatriación.
Después de almorzar con el alcalde de San Sebastián, el ministro de Estado conferenció con los embajadores de Austria y Alemania, y con el jefe superior de Palacio—señor marqués de la Torre—y el secretario particular de Su Majestad Sr. Torres y con el ministro plenipotenciario de Bélgica.
Presidida por la Reina doña Victoria se reunió en el palacio de Miramar la Junta central de señoras encargada de la suscripción para los repatriados, con el fin de tratar de asuntos relacionados con su cometido.
Para mañana ha sido citada en palacio la señora viuda de Gayton de Ayala, presidenta de la Junta provincial de Guipúzcoa.
Llegó el Sr. García Prieto, quien permanecerá dos ó tres días en San Sebastián.
Esta noche sale para Madrid Su Majestad el Rey.
Llegaron á Irún 200 repatriados, procedentes de París.

De Alicante
Dicen de Alicante que, procedente de Barcelona, llegó allí el vapor «Tintoré» con 650 repatriados, á los que se les proporcionó comida y pasaje.
El gobernador civil reunió á las demás autoridades y representantes de las entidades y corporaciones para constituir la Junta encargada de la suscripción á beneficio de los repatriados.
La reconstitución de Polonia
París.—Le Matin refleja en sus columnas la impresión causada en París por la proclama imperial en que se anuncia la reconstitución de la antigua Polonia. Un elevado personaje polaco residente en París, ha pronunciado estas palabras:
«No hallo expresiones adecuadas para manifestar toda la inmensidad de mi emoción, al enterarme de noticia tan extraordinaria.
Ella significa el fin de una funesta política de opresión, inaugurada por Federico II y continuada más tarde por Bismarck.»
Teodoro de Wídzewa, el conocido publicista, poseído de la más profunda emoción, ha dicho así:
«La satisfacción que siento es grande y me alegro por esos buenos polacos que, con su acendrado amor á las letras francesas, han querido justificar el título de «franceses del Norte». Este ha sido el sueño de toda mi vida, y por fin voy á ver realizada la esperanza suprema de mi ancianidad. En mis transportes de hondo reconocimiento, no he podido contenerme y he besado el periódico en que acababa de leer la fausta noticia.»
Todos los periódicos comentan muy favorablemente la generosa y magnífica acción del Czar Nicolás, de la cual dicen que al mismo tiempo que hace honor á su noble corazón, constituye un acto de alta política, cuyo alcance habrá de ser muy grande, influyendo en los acontecimientos que se aproximan. Esta acción imperial va á dar á la campaña que emprende Rusia el carácter de una verdadera cruzada, uniéndolo en un solo y espontáneo impulso á luchar denodadamente contra el invasor.

Parte oficial del gobierno francés
El gobierno francés ha publicado la siguiente Nota:
«Las tropas francesas continúan con gran éxito la invasión de la Alsacia y la Lorena. Las tropas que operan en la región del Don han ocupado ya Schirmeek, á doce kilómetros más allá de Saales. Los alemanes fueron puestos en fuga, apoderándose los franceses de doce cañones y ocho ametralladoras, amén de muchas cajas de municiones. Los artilleros de las ametralladoras fueron acuchillados ó huyeron, abandonando sus piezas. La caballería francesa ha llegado á Mayen, persiguiendo á los alemanes fugitivos, hasta Miltach y Lutzelhausen.
También se han apoderado los franceses de la ciudad y desfiladero de Urboisen, cañino de Sallestad y Santa María. Las minas enclava-

das en toda la línea estratégica de Than-Cornay á Dannemarie está en poder de los franceses, después de una serie de encarnizados y sangrientos encuentros.
La primera bandera tomada por los franceses á los alemanes en esta guerra ha sido remitida al ministerio del ramo, para que sea depositada en el Museo de Inválidos. Pertenece al 132 regimiento de infantería alemana.
Los alemanes, al retroceder, continúan cometiendo todo género de tropelías.

Nota de la Redacción.—LUTZELBOURG ó LUTZELHAUSEN, antigua población francesa del departamento del Meurthe, á 19 kilómetros de Sarrebourg, á la orilla derecha del Yorn y junto al canal que va del Mame al Rhin. Tiene sobre 1.300 habitantes. Fué cedida á Francia á consecuencia de la guerra de 1870. Está situada en medio de hermosos bosques, al pie de una colina coronada por un castillo del siglo XII. Hay un manantial de aguas minerales que tiene fama.

Nota de la Redacción.—SCHIRMECH es población antigua de Francia, en la región de los Vosgos, y cabeza de partido. Está á 39 kilómetros al N.E. de Saint-Dié, junto al río Bruche. Fué cedida á Alemania en 1871. Tiene 2.000 habitantes y fábricas de tejidos, tintorerías, fábricas de sombreros y cancheros de mármol.

SOALES es también otra pequeña población de Alsacia, en los Vosgos, á 23 kilómetros de Saint-Dié, cerca del río Bruche, y de unos 2.000 habitantes.

Nueva acción ofensiva
Noticias oficiales de Bruselas dicen que la caballería alemana, reforzada, intentó una nueva acción ofensiva en dirección á Wavre, pero fué detenida por las fuerzas belgas.

Nota de la Redacción.—WAVRE, pequeña población de Bélgica, provincia de Brabante, á 28 kilómetros S.E. de Bruselas, junto al río Dyle. Tiene 8.000 habitantes. En 1815 fué quemada en parte, durante la célebre batalla de Waterloo.

Cónsul detenido
Comunican de Rotterdam que el cónsul de Francia en Breslau ha legado ya á territorio francés.
Dice que fué detenido por las autoridades alemanas, que le tuvieron preso varios días. El día 15 fué puesto en libertad y conducido á la frontera holandesa por fuerzas de la gendarmaría.

Otra victoria de los serbios
De Nisch comunican que las tropas serbias han rechazado al enemigo, ocupando las ciudades de Sonhagora, cerca de Wichegrad, y Boujals, sobre la orilla derecha del Drina.

El Kaiser
De Londres comunican que esta mañana marchó á Maguncia el Emperador Guillermo, acompañado del cuartel general.

El «ultimatum» del Japón
De Tokio telegrafían que el ultimatum enviado por el Japón á Alemania, señala un plazo máximo de siete días para contestar á proposiciones que le tiene hechas.

La Emperatriz, viuda, de Rusia
Desde Berna anuncian que la Emperatriz, viuda, de Rusia, María Teodorowna, madre del Czar, establecerá su residencia, mientras dure la actual guerra, en Krengingen ó otra localidad de la Suiza Oriental.

Ha pasado la egregia dama por la estación de Zurich, y se cree que se dirige á consultar con un cirujano suizo.

Siguen las victorias francesas
Otro telegrama de París comunica que las tropas francesas que estaban en Cirey han avanzado hasta Lorquin y se han apoderado de un convoy alemán.

Asimismo una división de caballería alemana, que llevaba 15 cañones automóviles y se dirigía á Dinaut, ha sido rechazada por los franceses.

También la caballería de este mismo país ha rechazado el ataque de dos divisiones de la caballería alemana y ha perseguido á ésta por la ribera derecha del Mosa.

La Bolsa madrileña
El mercado bursátil se ha desarrollado hoy casi normalmente.
El Interior al contado ha mejorado tres enteros; el Interior fin de mes, dos; el Amortizable 5 por 100 títulos pequeños, también ha experimentado aumento.
El Amortizable 4 por 100 no ha publicado ningún cambio.

Batalla naval
Comunican de Londres que un despacho de Nisch dá cuenta de que ayer mañana, á la altura de Budva, se encontraron dos escuadras, una francesa y otra austriaca.
Los franceses echaron á pique dos acorazados austriacos. El tercer buque fué incendiado, y el cuarto huyó hacia Cattaro.

Nota de la Redacción.—CATTARO es una importante ciudad de Austria, situada en el mar Adriático, en el fondo del Golfo de Cattaro y á 55 kilómetros de Ragusa. Es uno de los puertos más seguros de aquel mar. Tiene comercio muy activo con Montenegro. Cattaro fué fundada en el siglo VI; cuando los turcos invadieron Europa, se unió á la república veneciana en 1420. A raíz del Tratado de Campo Formio, pasó á formar parte del territorio austriaco en 1797. Fué agregada á Francia durante la época napoleónica desde 1807 á 1814. Cuando cayó Napoleón volvió á poder de Austria. En 1849 se declaró independiente, pero pronto volvió á caer bajo el yugo del Emperador de Austria.

Madrid 17, á las 11:20 noche.

La hazaña de un teniente francés
De París comunican que en Nancy, el generalísimo Joffre, ha nombrado caballero de la Legión de Honor, al teniente de dragones Bruvant. He aquí, según el relato, el hecho de armas que le ha valido á dicho teniente su condecoración.
A eso de las tres y media de la tarde, el teniente Bruvant, con un suboficial, dos cabos y cuatro soldados, todos de caballería, practicaba un reconocimiento en los alrededores de Erbeilles.
De repente apareció un destacamento del 14 regimiento de hulanos, descomento que se componía de 27 jinetes mandados por el teniente Dickmann. La prudencia se imponía y Bruvant tuvo necesidad de impedir á sus hombres que cargaran, pero el choque fué inevitable y se produjo. Murió un jinete alemán y los demás huyeron, á pesar de ser cuatro contra uno.
Por último, los franceses alcanzaron á los alemanes en un bosque cercano á Vrelaine, entablándose una lucha encarnizada. El teniente francés mató al oficial alemán cuando éste iba á disparar sobre él un dragón mató á un hulanó, y seis alemanes más resultaron heridos. Los veinte restantes huyeron á todo galope.
El teniente francés recogió los papeles del oficial alemán, sus gemelos, su cascó y un mapa que llevaba. Los documentos los entregó al Estado Mayor, y se quedó con lo demás como recuerdo.

Los alemanes se preparan
Desde Londres comunican que los alemanes

que operan frente á las tropas aliadas en Bruselas, tratan de envolver el ala izquierda.
Se esperan de un momento á otro noticias referentes al gran combate.
Hasta ahora solo se sabe que ha habido combates parciales.
Italia se prepara para la guerra --
Participan de Roma que todo hace creer que Italia se apresura á declarar la guerra á Austria, antes de ser atacada por ella.
En el cuadrilátero histórico, formado por Mantua, Verona, Peshiera y Lugano, hay acampados 200.000 hombres en primera línea. Toda la guarnición de Bolonia ha marchado á Udine.
Se cree que la guerra estallará á fin de mes, pero un incidente cualquiera pudiera precipitar los acontecimientos. Han sido tomadas toda clase de precauciones.
Han sido colocadas minas en el puerto de Venecia. Brindisi ha sido puesto en estado de defensa. Toda la flota ha sido concentrada en Tarento. En las costas de Albania solo queda un viejo buque, y en las de Tripolitania solo quedan cruceros rápidos, que en caso de guerra serían llamados por la telegrafía sin hilos.
La opinión pública en Italia está indignada contra Austria, sobre todo desde que sabe que los austriacos colocan en primera línea, frente á los serbios, á los detenidos políticos, á quienes matan cuando inician una retirada.

Madrid 18, á las 3:15 madrugada.
Viena proclama la ley marcial en las comarcas fronterizas á Italia --
El gobierno de Viena ha proclamado la ley marcial en las comarcas fronterizas á Italia. Tanto la monarquía de los Hapsburgos como los Saboyas han efectuado considerables concentraciones de tropas sobre la frontera común. A lo largo de ella lanzan sus resplandores todas las noches potentes reflectores.
Comienza á temerse un rompimiento con Italia.

Turquía se dispone á intervenir en el conflicto europeo --
Telegramas de las cancillerías extranjeras, recibidos en Madrid, anuncian que Turquía se dispone á intervenir en el conflicto europeo poniéndose al lado de Alemania y Austria.
Estos despachos confirman la noticia de que hace dos días comenzó la movilización en aquel país.
Lo que dice «The Times» de la guerra --
Dicen de Londres que «The Times» dice hoy lo siguiente: «Los aliados tienen que hacer frente á 20 cuerpos de ejército alemanes, con ocho divisiones de reserva. La fuerza del enemigo es de 1.270.000 hombres con 783.000 fusiles, 75.000 sables, 4.416 cañones de campaña y 1.488 cañones de otras clases. De estos 20 cuerpos de ejército, 17 pueden dedicarse á la acción ofensiva, pero si ésta es contrarrestada, todo el plan alemán cae por su base.
Francia y sus aliados puede poner en línea más hombres, sables, cañones y fusiles que Alemania.
Amberes, Namur y Verdún, están sólidamente guarnecidas y tienen fuertes reservas, creyéndose que podrán resistir largo tiempo al enemigo, cuya posición es conocida, gracias á los aviaadores franceses.
Todas las operaciones que pueden servir para la defensiva, han sido tomadas y guarnecidas para hacer frente á los alemanes.
El ejército belga, por su parte, tendrá que hacer frente al ejército de von Emmich y á los diversos grupos de caballería, fuerzas que á estas horas estarán pasando el río Mosa, por cerca de la frontera holandesa, para marchar sobre Lovaina.»

Madrid 18, á las 3:30 madrugada.
Los aeroplanos en la guerra --
Comunican de París que un aviador francés que estaba evolucionando, cayó dentro del territorio alemán.
Una patrulla que estaba próxima intentó detenerle, pero el francés amenazó con arrojarle una bomba, pudiendo de esta forma reembarcarse de nuevo.
Otro aviador alemán estuvo evolucionando sobre Diriat. Los franceses le hicieron varios disparos, no dando en el blanco ninguno de los proyectiles.

Suscripción
Otro despacho de París dice que la Cámara de Comercio española en París ha abierto una suscripción para los repatriados.

No llegan á Bruselas
Los alemanes pretendían llegar á Bruselas por Molines, pero la línea está tan bien defendida, que no han podido lograrlo.
Llamada de reservas en Suecia
Desde Stockholm dicen que han sido llamados á las armas, nuevas fuerzas de todos los cuerpos.
Se anuncia la movilización para el día 24 del actual mes.

Batalla en Mons
París.—Un despacho de Peterhausen dice que en dirección á Mons, los alemanes atacaron á tres regimientos y á la sección ciclista francesa.
Se ignoran detalles del nuevo encuentro.

Dimisión
Madrid 18, á las 2:30 madrugada.
Dicen de Barcelona que ha dimitido la junta en pleno del Bolsín.
El miércoles se nombrará nueva junta.

ESTRENO
Madrid 18, á las 1:45 madrugada.
En Lux Eden se ha estrenado un sainete titulado Saldo de novios, original de Cabas, hijo, y Medina. La obra gustó.

MARINA (por Emilio de Laveleye)

Esta interesante novela forma un solo volumen, y se encuentra á la venta en la Administración de nuestro periódico, á cincuenta céntimos el ejemplar.
En obsequio á nuestros lectores, admitimos, en pago de esta cantidad, números atrasados de LAS PROVINCIAS, valorándolos al precio de cinco céntimos cada uno; es decir, entregando 10 números de LAS PROVINCIAS, tienen derecho nuestros lectores á un ejemplar.

Movimiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 16 de agosto.
Distrito del Mar
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3.
Defunciones: Francisco Zarzo Belenguer, de siete años, Prolongación, 5, de bronco-neumonía.

Defunciones: María Concepción García Sánchez, de 52 años, Conde de Carlet, 2, de apendicitis.—Rosario Cotanda Agustí, de 10 años, Duato, 7, de colapso cardíaco.
Total: Matrimonios, 0; nacimientos, 20; defunciones, 10.
REGISTRADOS EL DÍA 17
Distrito del Mar
Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 1.
Defunción: Vicente Terol Rubio, de 26 años, camino Algrós, 21, de tuberculosis pulmonar.

Sección Comercial

Relación de los precios a que se cotizaron las frutas, hortalizas y legumbres en el día de ayer en la Plaza de Abastos, facilitada por la Casa de Vicente Andrés:
Frutas:
Planta fina, a 7, 8 y 9 reales arroba.
Uva Moscatel, a 7, 8 y 9.
Idem gataca, a 3, 4 y 5.
Bresquillas, de 4 a 12.
Peras D. Guido, a 5, 6 y 7.
Idem agua, a 7, 8 y 10.

EL PUERTO

MOVIMIENTO DE BUQUES
17 agosto.
Entrados: Vapor San José, de Marsella, con cargo general.—Vapor Villarreal, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Cabo La Plata, de Bilbao, con cargo general.—Vapor Ausias March, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Cabo Blanco, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Torrelle, de Trieste, con cargo general.—Laud Nuestra Señora de los Angeles, de Barcelona, en lastre.

con cargo general.—Vapor Villarreal, para Las Palmas, con cargo general.—Vapor Alhama, para Clagow, con cargo general.—Vapor Comercio, para Melilla, con cargo general.—Vapor Kong-Haakon, para Liverpool, con cargo general.—Vapor Reniero, para Nueva York, con cargo general.—Vapor Cabo Blanco, para Bilbao, con cargo general.—Vapor Oakmere, para Manchester, con cargo general.—Vapor Salvoira, para Cullera, con cargo general.—Vapor M. Benlure, para Nueva York, con cargo general.—Laud Pepe Gallart, para Almería, en lastre.—Laud San Juan, para Cullera, en lastre.

Table with 2 columns: Salidos (Destinos) and Pesetas. Includes entries for Polly y Zurbarán, Descargando: Lily, Prado y Vulcanus, Recaudado en la Aduana en el día de ayer.

Publicaciones

Hemos recibido el número 322 de la Revista Valenciana de Ciencias Médicas, publicación que desde hace tiempo, dirige en nuestra ciudad el Dr. D. Faustino Barberá. Trata de materias sumamente interesantes: El médico de Villarreal, D. Joaquín Tuixans, estudio de los parásitos del organismo y de los animales, y, por último, el doctor Barberá analiza algunas obras de medicina. Completan el fascículo varios trabajos de redacción.

LUIS FARINETTI-CALLE DE LA PLAZA
SELLOS DE CAUCHÚ Y METAL, GRABADOS
COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa
SERVICIO A BARCELONA
SERVICIO DE ITALIA
SERVICIO GENERAL para Almería, Málaga y Melilla
LINEA DE CANARIAS

BUQUES
Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario fijo.
Servicio rápido
E vapor CABO LA PLATA
saldrá el día 19 del actual, directo para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
Compañía de seguros reunidos
CAPITAL SOCIAL
12.000.000 de ptas. efectivas
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
49 años de existencia
Seguros sobre la vida — Seguros contra incendios

Pida usted siempre el molino norteamericano marca G
Es el mejor y el más popular de todos los molinos de viento conocidos. La marca G es siempre una garantía de la bondad de los productos vendidos por la casa
E. L. GUARDIOLA
Máquinas agrícolas
Calle Don Juan de Villarrasa, 2, Valencia

Subasta
Procedentes de cierta testamentaria, se subastará y rematará el día 26 del corriente mes de agosto, a las once de la mañana, en el despacho del notario de esta ciudad D. Mariano Aznar Tapia, calle de Pío Margall, núm. 1, y con intervención del corredor colegiado don Francisco Canut Catalá, que habita en la calle del Rey D. Jaime, 5, las siguientes fincas:
1.ª Siete áreas 70 centáreas de tierra regada, en término de Nules, partida del Camión, lindantes con la vía férrea.

JAVEA
Academia preparatoria para Carreras especiales y Bachillerato.—Profesorado técnico.—Internado.—Las clases darán principio en 1.º de septiembre.—La correspondencia, Ronda de Colón, núm. 73.
UNA SEÑORA
ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadero maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una vez usado, le hará conocer. Cuadrado personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Diríjase únicamente, por escrito, a doña Carmen P. F. García, Arribas, 24, Barcelona.
DEBILIDAD, NEURASTENIA, CONJUNCION, CLOSISIS, CONVALESCENCIA
ANEMIA
Hémoglobine Deschiens
Todos los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre CURA SIEMPRE. Es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. Da salud, fuerza. — PARIS.

L'IDEAL
Sombrias y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa.
San Vicente, n.º 2, chafarín
Chocolates
VIUDA DE R. COBOS
Especialidad a la VAINILLA SANTA CATALINA, 16

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA
Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reseñas geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés.
Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.
OBRA DE UTILIDAD GENERAL
Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc.
PRECIO DE VENTA EN TODA ESPAÑA: 35 PESETAS FRANCO DE PORTES
Publicado por la Sociedad Anónima "ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS,"
Consejo de Ciento, 240 — Barcelona
Dirección telegráfica: "ANUARIOS" - Barcelona

Ocasión
Grandes rebajas de precios por demasadas existencias en bañeras, lavabos, videt y water closet. Instalaciones de cuartos de baños y cocinas económicas con terminación.
MÁRMOL S. ORTIZ
Especialidad en LÁPIDAS
ROMA A LA VISTA
Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—Tres pesetas.—Imprenta Domenech, Mar, 29.

PEZONERAS FAJARNÉS A LAS SEÑORAS EMBARAZADAS
Único y verdadero específico que, usado dos ó tres meses antes del alumbramiento, evita las grietas y tumores en los pechos y forma fácilmente el pezón.
Precio: 20 reales caja en toda España.
Deposito: En Valencia, farmacias de los Sres. Fabiá, San Vicente, junto a San Mateo, y Costas, Sombriería, 6, frente a Santa Catalina.—Dr. Torrens, Mercado, 72.—Dr. Quesada, Pintor Sorolla (antes Barcos), 42.
También se vende en las principales farmacias de Alicante, Cartagena, Granada, Huesca, Madrid y Zaragoza.

SANGRE PURA
Es imposible tener pura la sangre y claro el cutis cuando el hígado, el estómago y los riñones funcionan con dificultad ó irregularmente. Las Píldoras de Holloway son precisamente lo que se necesita—un correctivo lento pero seguro y completo.
Regulan las secreciones de la bilis y curan con prontitud los dolores de cabeza y la indigestión.
PILDORAS Y UNGÜENTO DE HOLLOWAY
El Ungüento de Holloway, en combinación con las Píldoras, no tiene igual como remedio para curar el cutis, haciendo desaparecer rápidamente todas las pústulas, granos y cabezas ó manchas negras que desfigurán.
Es un remedio que para las úlceras rebeldes y las heridas antiguas, así como también para el reumatismo, lumbago, &c., ofreciendo en las dolencias del pecho y de la garganta un alivio poco menos que mágico.
Las Píldoras y el Ungüento de Holloway se fabrican solamente en 113, Southwark Street (antes 78 New Oxford Street), Londres, y se venden por todos los Farmacéuticos del mundo.
CUTIS GLARO

Memorias de una rata de hotel por Georges Lefauve
(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)
(CONTINUACION)
Que Fabrico tuviese tiempo para llevar a cabo el negocio de Croizilles, que podía dar lo menos doscientos mil francos, y poco importa luego que Anglade se enterara de que había empleado tan mal su cariño.
La soberbia colección de esmaltes del duque de Croizilles ya estaría embarcada en el Havre, camino de América, donde ya tenía comprador.
Pero la operación preparada hacia algunas semanas, no podía efectuarse hasta el día siguiente, que eran los esposales de la hija del duque.

Y entonces...
Pero para hacer las cosas a su gusto, necesitaba estar en libertad, y para ello, era imprescindible que el juez no pudiera ponerse en comunicación con el jefe de Seguridad.
Al día siguiente, entrada la mañana, al filtrarse un rayo de sol por la abertura de las cortinas mal cerradas, se despertó la señora de Espinós.
Al principio, pareció muy sorprendida al verse tendida al lado de Anglade dormido.
Luego, de pronto, recordó los mil detalles de la víspera y se estremeció.
Se encontraba acorralada; tenía que hacer algo y aquel mismo día. ¿Y qué hacer? Si la resolución enérgica que había tomado la víspera al dejar a Fabrico, se había debilitado.
El dormirse se despertó en aquel instante, y la contemplación del radiante rostro de su compañera fué como una explosión de las que le iluminó los ojos y le inundó el corazón.
—Alma mía—dijo de repente—tengo que hacerle a usted una confesión, tanto más importante, cuanto que a consecuencia de nuestro convenio somos colaboradores, y no debe usted ignorar nada de lo que se hace ó se va a hacer.
A las primeras palabras, se había estremecido Georgina; pero fingiendo indiferencia, se había echado a reír.
—¿Pero todavía piensa usted en eso? Si era una broma; reflexión usted un poco.
Pero él, que era hombre de conciencia, replicó vagamente:
—Oigame: le juro que es necesario que me oiga.
—Bueno, le escucho a usted.
—No le he dicho ayer toda la verdad. Se cosas que he callado, y que quiero decirle, a pesar de la promesa hecha al jefe de Seguridad.
A la señora Venasco se le oprimió el corazón.
—¿Qué iba a saber?
Pero poniendo buena cara, preguntó jovialmente:

—¿Dios mío! ¿Y qué promesa concerniente a mí puede usted haberme hecho al jefe de Seguridad?
—No he dicho que la promesa la concierne a usted personalmente.
Y bajando la voz, añadió confidencialmente:
—Se trata de una operación, mediante la cual parece que podremos echar mano hoy mismo al jefe de esa cuadrilla de audaces malhechores.
—¿Hoy?
—Para precisar más, durante la noche próxima. Le hablo a usted de ello, porque puede usted tener que ver indirectamente con esa captura.
—¿Yo?
Y quiero evitarle una emoción violenta pero cuento con su discreción para no decir palabra a nadie de ese proyecto. Una indiscreción se comete pronto.
—Verdaderamente—murmuró Georgina que no sabía adónde iría a parar su interlocutor.
—El jefe de Seguridad ha averiguado, no sé cómo, que los ladrones habían de robar esta noche el castillo del duque de Croizilles, aprovechando la circunstancia de unos esposales que llevarán a la iglesia a todos los habitantes, menos a usted, que con tanta abnegación se ha ofrecido a acompañar a la duquesa.
Georgina escuchaba, preguntándose si era verdad lo que oía, si no sufriría una pesadilla.
—¿Quiere—prosiguió Anglade,—que yo asista a la captura que, según dice, me reserva una gran sorpresa; pero como estará usted sola en el castillo, he querido avisarla para que no se emocione usted tanto.
Georgina pudo domarse bastante para ocultar su turbación, y preguntó con curiosidad nada fingida:
—¿Le ha dicho a usted cómo iba a hacer la captura?
—Ha debido de visitar esta noche el castillo para enterarse de las maravillas artísticas que

encierra y calcular qué objetos pensarán llevar esos bribones. Seguramente escogerán los que, teniendo gran valor comercial, sean más fáciles de robar.
A pesar suyo, dijo Georgina aprobando:
—Es muy lógico. ¿Y qué procedimiento van a emplear ustedes?
—No lo sé. Sé únicamente que mientras nosotros estemos en el castillo acorralados, los agentes de policía, apostados en los alrededores, aguardarán una señal convenida anticipadamente, para acudir.
—Eso será muy interesante, sobre todo para un aficionado a la caza como usted.
—Y estaría encantado, si este accho no me privara del gusto de pasar la noche con usted.
—De todos modos, no lo habría usted disfrutado, porque he de acompañar a la duquesa.
—Pero me habría desquitado después.
Y exhalando un suspiro, dijo:
—¿Me indemnizará usted mañana, verdad?
—¿Qué duda cabe?
El castillo del duque de Croizilles erguía sus torres feudales, maravillosamente conservadas, en la cima de un cerro en que se cruzaban las carreteras de París a Burdeos y de Tours a Nantes.
Magnífica disposición para los proyectos de Fabrico, porque hacía más difíciles las averiguaciones de la policía.
En efecto, había previsto el medio de extrañar a quienes le persiguieran, haciendo salir de aquella encrucijada (cuando partiera con los preciosos esmaltes), tres automóviles de los cuales cada uno siguiera dirección distinta.
En tales condiciones era difícil encontrar una pista.
Después de haber oído extinguirse en la noche el eco del galope de los caballos, que se llevaban a la iglesia el último coche con convidados, la supuesta marquesa de Espinós se levantó de la butaca en que estaba sentada a la cabecera del lecho de la duquesa.

Había llegado el momento de obrar. Sin vacilación fué Georgina derecha a un secretaire, y abrió un cajón, del cual sacó las llaves que abrían las vitrinas donde se conservaban los famosos esmaltes.
Al volverse, vio a la duquesa que la miraba estupefacta.
Inmovilizada por el parálisis que desde cerca de un año la sujetaba tullida y muda en la cama, la anciana señora traída con la mirada del espanto y la indignación que sentía. Parecía que se le saltaban los ojos y que una llama infernal brillaba en sus pupilas.
Se adivinaban los esfuerzos inmensos que hacía para lanzar un grito de alarma; pero la lengua le pesaba como una maza de plomo, y retorcia la boca sin poder exhalar un sonido.
La señora Venasco dió rápidamente vuelta al pestillo, entreabrió sin ruido la puerta y se coló en la galería, a cuyo extremo opuesto estaba la sala que contenía las famosas vitrinas.
Se deslizaba como un fantasma, como si no pisara el pavimento, bañada en la claridad lunar que misteriosamente penetraba por los altos ventanales.
Legada a la puerta de la sala donde iba a jugarse la última baza de aquella partida trabada hacía tanto tiempo con la policía, Georgina tuvo un momento de vacilación.
Detrás de aquella puerta que tenía que abrir, acobaba el jefe de Seguridad acompañado del juez de instrucción.
—¿Lo sabía?
Sí, sabía también que antes de dar un paso, tendría que adivinar en dónde se habían emboscado los dos hombres, y tomar disposiciones para inutilizar sus esfuerzos.
Entreabriendo la puerta imperceptiblemente, la joven examinó por la rendija la penumbra que llenaba la sala.
Las vitrinas se adivinaban por el reflejo del rayo de luna en sus cristales de colores, así como las siluetas de acero de las armaduras erguidas en los rincones.

(Se continuará)